
臺北市立成功高級中學學生家長會 

112學年度第三次家長委員會會議紀錄 

會議時間：113年9月5日(星期四) 18:30  

會議地點：四維樓二樓會議室 

會議主席：羅會長珮尹 

應出席人員：第112學年度學生家長會委員 

請假人員：黃豫美委員(附委託書由蔡慧雯委員代理)、徐曼君委員(附委託書由

黃雯婷委員代理)、林上均委員(附委託書由何純芬委員代理)、魏士林委員(附委

託書由游淑華委員代理)、岳琪委員(附委託書由趙育穎委員代理)、劉麗明委員

(無委託書) 

缺席人員：林美月委員 

列席人員：劉校長晶晶、徐秘書唯翔、各處室主任、家長會會務人員 

紀    錄：許文青 

 

一、主席報告出席人數 

應到27位，實到25位(含5張委託書)，已達法定開會人數，主席宣佈開會。 

二、主席確定會議程序 

決議：通過 

三、主席致詞 

校長、各位主任以及所有家長會的夥伴們，大家晚安!今天非常開心，與新任的

晶晶校長與新的行政團隊一起召開112學年度最後一次的委員會議。會議之

前，珮尹衷心感謝一年來所有家長會夥伴們的支持與相挺，沒有您們就沒有今

天這張有史以來最漂亮的成績單。從上任以來，我們一起努力辦好每一次的活

動，包含授證餐會、包高中、大募款、學測、二階面試輔導協助、成年禮、校

慶募款、分科測驗，一路精彩、一路順遂，都是因為有你們一起努力才能走到

今天。 

在此，我要特別借用大家的雙手，熱烈掌聲幾位最辛苦的夥伴~感謝每次在孩



子需要幫忙時就會即時出現的親師關懷組的總召黃毓凌委員、何純芬副會長、

梁美欣委員；感謝讓今年募款成績亮眼的最大功臣，採購各種募款、活動用品

的採購組總召高三蔡慧雯常委、邱夏欣委員，謝謝舉辦授證餐會、擔任學測建

中考場總召、舉辦志工聯誼餐會等各種活動都辦得有聲有色、風生水起的活動

組總召楊欽傑副會長以及陳凌珊副會長，也謝謝楊副會長欽傑律師這一年來擔

任家長會的法律顧問，為我們和校方解決許多專業的疑問，在此向您致上萬分

的敬意與謝意。謝謝資訊組總召李逸元副會長與網頁管理梁美欣委員、岳琪委

員一同幫忙FB的管理與建立高一大群，謝謝勞苦功高的成年禮總召高一趙育穎

副會長與高三黃豫美委員對硬體設備三年的鼎力支持，以及這幾天不眠不休協

助整理帳務的周欣賢會計長與陳佳慧出納長和最會稽核、任何一筆帳都難逃其

法眼的蔡慧雯常委。當然還有很多委員含志工好夥伴，都是家長會不可或缺的

力量。珮尹在此深深一鞠躬致上最深的謝意! 

委員們最關心的莫過於今年活動成果與財報。在此正式宣布--今年的家長會收

入為488萬元，扣除開銷與成本後我們將留給下一屆家長會的盈餘高達153萬元

之多，創下有史以來，成功家長會最高、最榮耀的盈餘數字(謝謝各位委員的掌

聲)。指定親師關懷與急難救助捐款也留了10多萬給下一屆。等一下我們會仔細

向委員們報告詳細內容，在此之前，先恭請劉晶晶校長與主任們為我們致詞。 

四、校長致詞 

一開始就收到令人振奮的消息，感謝所有夥伴。剛剛會長所提到的重要工作中

似乎漏了校長遴選一項，我特別提到是因為這對家長會來說是很辛苦的一件

事，感謝大家的促成。 

首先向各位介紹我們的主任:教務主任詹惠雯，之前在教務處擔任多年組長，整

個教務處的業務都非常熟悉，教務處工作團隊也幾乎原班人馬沒有更動；輔導

主任郭佩菁，擔任非常多年輔導工作，感謝她繼續留任在行政團隊；總務主任

連育賢，連主任是成功校友，畢業在成功實習、擔任代理老師，進入學校就一

直擔任行政工作；徐唯翔秘書，常常被忘記介紹，因為已視為右手，他對成功

非常熟悉和老師同仁互動親切，令人信任。學務主任謝素菁，多年導師經驗，

後來在學務處擔任訓育組組長，去年到教育局歷練，硬被拉回學校。圖書館主

任陳國泰，去年獲得台北市優良教師榮譽，不管在英文教學、訓練學生參加比

賽、國際交流都相當傑出。主任教官吳宗晏，在成功非常辛苦，因為只有一名

教官，承擔很多責任。 



請主任們分別對各自工作進行報告。 

五、校務交流 

 教務處詹惠雯主任：校方秉持的是孩子一定有自己的一片天空，學長的經

歷讓孩子有機會找到捷徑，以學長的經驗作為借鏡，但不是要有比較心

態。113大學升學數據會讓委員了解學校對孩子的關心，也請家長委員多

給予關懷。 

 113升學表現(略) 

 學務處謝素菁主任:成功是大型學校，經營上有很多挑戰，回來接任前思

考夥伴在哪裡，除了晶晶校長帶領的團隊外，最倚賴的是家長。若沒有家

長和學生的相處上會有很多漏失，甚至沒有關注到的問題。成功學生很有

趣，校友回來拜訪談到的結果是成功高中是所非常值得懷念的學校，孩子

在此真實呈現樣態，聰明、頑皮、認真做自己，要給予包容、理解和機

會，我想陪伴孩子，因為這個位置有我們更好，讓他們有更多美好的回

憶。 

 關於外食:改於校門和後門正下方擺置外食放置桌 

 關於熱食:中午炸物主食多因為非炸物已於12:00前吃完，要求12:00後

增加非炸物菜色的數量，將持續觀察改善。 

 關於校服:依據國教署規定，要推廣的不是管教而是法治教育，教學生

在什麼場合穿什麼衣服，達成共識。 

 新制服購買:原為廠商試穿和校方留存各一套，未來將同時請家長會檢

視並於家長會留一套。今年材質上檢驗確定有符合標案要求，合約規

定取回三日尺寸不合通知廠商七日內更換。今年招標稍晚，冬季制服

十月會送到。 

 輔導室郭佩菁主任:生涯輔導課程正在進行，9/26晚上針對高三有多元入

學學習歷程準備講座。由中央大學教務處招生組王友聖組長分享，本學期

安排有十八場大學校系介紹，時間已公布在網站上，有興趣可上去點閱。

孩子或家長如果覺得需要人陪伴聊聊，輔導室都願意為大家服務。 

 總務處連育賢主任:這兩年為校舍改建重要的里程碑和轉折點，總務處人

力流失，也一直招募不到，目前會缺兩名組長，希望幫忙推薦優秀的公務



人員。 

 圖書館陳國泰主任:在國際教育部分，今年希望多一點家長會資源。去年

深耕教育輔導計畫通知得獎，上學年度填寫家長問卷調查，雖只有15名

回覆，但數據仍有代表性，其中白衣騎士家長50%，一半不是白衣騎士家

長，表達了希望多得知國際交流訊息並多協助的強烈意願，相信有家長力

量參與活動會更盡善盡美。十月會有三場國際交流。 

 吳宗晏主任教官:感謝家長會協助宣傳軍校招生，這次報考情況良好。九

十月都會有高三同學來表示收到兵單，那是戶政的兵籍資料調查表，為資

料建立，等真正當兵才會寄通知，相關訊息已放入9/14家長日資料中。 

 劉晶晶校長:今年國防醫學院獨招40名，成功佔了10名。在大學端最喜歡

的入學方式是繁星，因為就學穩定度高，不轉科系，唸得下去，表現良

好。其次是申請入學，有面試和看學習歷程，考試分發的穩定度最差，最

容易休學，容易成績表現不佳。未來繁星和申請入學的名額會增加，這是

趨勢。選系，因為黃仁勳的關係，在醫藥學群人數逐漸縮減，理工增加，

孩子們有策略，大學先選系，研究所再考台清交。學習歷程檔案會努力引

導學生，但高中不只是上大學而已，是為未來人生發展，只會考試的孩子

上大學會發現落後人家很多，所以學校老師會認真教學，掌握升學方向，

盡最大努力。關於飲食，對於發育中孩子非常重要，日後有發現熱食部餐

點不合，一定讓我們知道，一起督促改進。 

六、會務報告 

審閱目前帳戶餘額及財務相關支出 

 冷氣基金餘額:6,535,047元，比去年增加60萬多。 

 廁所基金餘額1,213,985元，比去年短少18萬左右。寒假發現衛生紙申請

比例頻繁，家長會積極尋求原因與解方，於二月份先置換一半為與捷運相

同之舒潔抽取式衛生紙，試用結果良好，衛生紙需求大幅降低。六月已全

校改為抽取式，相信未來資金會慢慢回穩。 

 截至八月底關帳，台銀帳戶餘額:7,827,948元，比去年增加153萬多。 

七、提案討論 

【提案一】：審議112學年度家長會結算之財務報表。 



說明：請參閱現場各項細目報表簡報。 

決議：家委出席人數25人(含5張委託書)，同意票數25票，全數通過。 

 

【提案二】、審議113學年度家長會預算表。 

說明：參閱現場各項細目報表簡報。 

決議：家委出席人數25人(含5張委託書)，同意票數25票，全數通過。 

八、臨時動議：無 

20:32 散會 

 


